

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Katharina D'Souza, Pastoralassistentin in Neumünster

Montag, 28. August 2023

„Und, bist du schon im neuen Job angekommen?“ Ein Kollege von mir hat seine Stelle gewechselt. „Nein“, sagt er. „Das dauert seine Zeit.“ Das kann ich mir vorstellen, man muss sich erstmal im neuen Umfeld zurechtfinden, neue Kollegen kennenlernen und sich einarbeiten. Wenn schon das Ankommen im neuen Job länger dauert, wie viel Zeit braucht es dann, bis man sich an einem neuen Wohnort zuhause fühlt?

Ich glaube ja, dass die Begriffe Angekommen sein, Zuhause und Heimat sehr unterschiedlich gefüllt und empfunden werden. Und von Zeit zu Zeit verändert sich das auch nochmal. Nach zwei, drei Jahren an einem Ort kann ich für mich sagen, ich bin angekommen oder ich bin da zu Hause, aber Heimat – das ist ein starkes Wort und das kann ich für mich nur zweimal sagen. Meine Heimat ist zum einen der Ort, in dem ich als Kind und Jugendliche aufgewachsen bin. Und mein Glaube: Der ist auch meine Heimat. Und der trägt mich seit meiner Kindheit durchs Leben.

Egal wie weit ich mich von meiner Heimat entferne, irgendwann finde ich wieder dorthin zurück. Manchmal bekomme ich auch Sehnsucht nach meiner Heimat oder dem Gefühl, was ich mit Heimat verbinde, sowohl dem Ort als auch meinem Glauben. Und was oder wo ist eure Heimat?